

## 5 Jahre RadioChico Schweiz

Am 18. August vor 5 Jahren ging RadioChico Schweiz im Erlebnispark Seeteufel in Studen auf Sendung und am 19. August 2007 sendeten die Schüler/innen von Herrn Simon in Baggwil als erste Schulklasse News, Hits und viele interessante Interviews und Berichte aus dem mobilen RadioChico Studio.

Vieles durfte in diesen 5 Jahren geschehen. RadioChico Schweiz ist in dieser Zeit zu einer lehrreichen und interessanten Begegnungsstätte geworden. Tausende von Schüler/innen und Jugendlichen haben sich mit dem Mikrophon angefreundet und konnten sich vom Radiovirus anstecken lassen.

RadioChico Romandie: Dieses zweisprachige Senden soll mithelfen, dass die Jugendlichen sich mit den Landessprachen Deutsch und Französisch vertraut machen.

Interviewpartner aus Politik, Gewerbe und der Kunst- und Musikszene freuen sich immer wieder darauf, Kindern und Jugendlichen Red und Antwort zu stehen. Heute geniesst RadioChico Schweiz den Ruf für ein fröhliches und lustiges Miteinander und von Leichtigkeit geprägtem Journalismus.

Ich will mich kurz halten und dem RadioChico Team 2012/2013 das Wort erteilen: Sarah Maria Graber, seit dem 16. August stv. Leiterin RadioChico Deutsch-Schweiz, Alena Bütikofer, Michelle Beer und Salvi Iuliano stellen sich persönlich vor.

Mit diesem motivierten Team geht es an neue Schul- und Jugendprojekte. Doch darüber konntet Ihr bereits in den vergangenen Newslettern Vieles erfahren.

*Annemarie Koch, Geschäftsleiterin*



Das neue RadioChico Team in Goldbach

## Neue Gesichter bei RadioChico



Die ersten Monate, die ich bei RadioChico miterleben durfte, waren voller schöner und interessanter Erlebnisse: Angefangen bei den Schulprojektwochen bis zum Ausflug mit krebserkrankten Kindern aus der Onkologie des

Inselspitals auf dem Bielersee. Letzteres war für mich persönlich ein beeindruckendes Erlebnis.

Die Stimmung auf dem Schiff war emotional und durchmischt. Ich war berührt zu sehen, wie die Kinder ausgelassen und voller kindlicher Leichtigkeit zusammen spielten und so ihre Freude und Hoffnung in die angespannte Atmosphäre versprühten.

Ein Junge stellte sich vor der Rückreise selbstbewusst vor mich und meinte: „Du chasch de im Car scho näbä mir sitze bim Zrüggfahre, das isch de kes Problem!“ Ich schmunzelte und genoss die Zeit während der Rückreise neben meinem neuen Freund und bewunderte ihn leise für seinen Lebensmut.

Natürlich waren auch die Projektwochen in den Schulen begeisternd. Die Kinder sind mutig, kreativ und machen innerhalb von einer Woche eine grosse Entwicklung durch, bis sie Ende der Woche voller Stolz und Freude als Jung-Reporter ohne Hemmungen vor dem Mikrophon stehen. Die Arbeit mit und für Kinder und Jugendliche macht Spass; und vor allem auch Sinn!

*Sarah-Maria Graber,*  
*stv. Leiterin RadioChico Deutsch-Schweiz*



Ich bin Alena und gehöre neu, seit dem 2. August, zum RadioChico Team. Im Moment bin ich hauptsächlich in den Bereichen Moderation, Nachrichten und Administration der RadioChico Website tätig.

Besonders das Recherchieren von Infos für die verschiedenen Themen und das anschliessende Verarbeiten in Texte bereitet mir immer wieder auf's neue Spass. Ausserdem liebe ich es meine Kreativität walten zu lassen, um die dabei entstandenen Ideen danach in die Realität um zu setzen.

Ich arbeite momentan auf meine eigene Rubrik hin, welche sich um Beauty & Lifestyle drehen wird. Privat bin ich ein vielseitig interessierter Mensch und höre Musik in Richtung Dubstep, Electro und Minimal, welche ich hoffentlich bei Gelegenheit ebenfalls ins Sende-

programm integrieren kann. Ich bin überzeugt davon, in meiner Praktikumszeit von einem Jahr viel von RadioChico profitieren zu können und umgekehrt.

*Alena Bütikofer, Praktikantin*



Mein erster Tag bei RadioChico war sehr spannend. Die Detailhandelsassistenten von Burgdorf waren sehr aufgeregt. Wir trafen uns alle in der Kaufmännischen Berufsschule Emmental (KBSE) in Langnau. Zuerst erklärte Sarah-Maria

allen Schülern den heutigen Auftrag. Dann kam die Vorstellungsrunde im Radio und alle teilten sich in Gruppen ein und produzierten zusammen ein spannendes Sendeprogramm.

Als zweiten Schritt produzierten sie mit eigenen Aufnahmen einen Werbespot für ihr Geschäft. Meine Aufgabe war es, die Aufnahmen zu kontrollieren und zu viele Pausen oder schlechte Zwischentöne herauszuschneiden. Die Lautstärke passte ich entsprechend an. Zum Schluss hörte ich mir alles noch mal genau an und Daniel Iten überprüfte nochmals.

Ich durfte dann ein Interview mit dem Prorektor Herrn Jutzi halten und mit Sarah-Maria eine kurze Reportage über Ferien machen. Meinen Vorschlag, auch über Zumba, eine wenig bekannte Aktivität zu berichten, wurde angenommen. Das hat mir sehr viel Spass bereitet.

Die Schüler waren sehr begeistert und aufgeregt. Es war eine tolle Erfahrung mit dem Radio für sie. Am zweiten Tag durfte ich meine selbst geschriebene Geschichte aufnehmen und Musik hinzufügen. Später fuhren wir nach Sumiswald, um die Diplomfeier der Kaufmännischen Berufsschule vorzubereiten. Die ersten Schüler waren schon da um zu üben.

Dank dem guten Team ist alles gut gelaufen. Ich bin gerne bei RadioChico: Ich lerne sehr viel und traue mich, mehr zu sagen. Es ist sehr toll hier. RadioChico ist ein sehr gutes Radio das ich sehr bewundere. Ich freue mich schon auf morgen.

*Michelle Beer, erst « Schnupperin » und mittlerweile Praktikantin*



Als ich zum ersten Mal für RadioChico im Einsatz war, hatte ich ein wenig Bammel davor, etwas falsch zu machen. Im Laufe der Zeit wurde ich dann sicherer und mittlerweile kann ich mich voll einbringen. Ich verwalte die Musikredaktion und unsere Facebook-Seite und

beides weist schon erste Erfolge auf.

RadioChico bietet eine ausgezeichnete Plattform, um sein technisches Radiogeschock zu perfektionieren und sich selbst zu finden. Besonders für mich persönlich als Radiosüchtiger ist das eine tolle Erfahrung. Das nächste Jahr wird also bestimmt aufregend und zugleich anstrengend. Freuen tue ich mich auf beides.

*Salvi Iuliano, Praktikant*

## BesucherInnen und Interviews im Studio Goldbach und unterwegs

### Im Juli/August

- [Tom Egli](#), Schlagzeuger der Band 'Lost in Everything' aus dem Emmental
- [Nationalrätin Nadja Pieren](#) aus dem Emmental
- [Simon Mettler](#) der Band Mettliwetti
- [Sängerin Sara McCloud](#)
- [Thomas Bertschi und Shyam Nepali](#) der Rudra Band
- [Sängerin Sandra Rippstein](#)

### Spezialsendungen

- [UNO - International Youth Day](#)
- Romain aus dem Open Air: ['Rock Oz Arènes'](#) in Avenches
- Sarah-Maria aus ihren Ferien im [Kongo über Mikrokredite](#)
- Michelle über die Eröffnungsfeiern des [Gotthelfzentrums in Lützelflüh](#)
- Rückblicke in die fünf Jahre RadioChico mit Alena
- Streetparade mit Salvi

### Zum 5 jährigen Geburtstag im Studio

- RadioChico Gotte, [Regierungsrätin Beatrice Simon](#)
- Lehrer Helmut Simon: [die allererste Schulprojektwoche](#)
- am Telefon: RadioChico Götti, [Markus Tschirren, Moderator SF DRS](#)

### Neu jeden Morgen um 8.15 Uhr: Zitate von Dr. Albert Schweitzer

Schalten Sie ein und hören Sie uns zu:

[www.radiochico.ch](http://www.radiochico.ch)

### Redaktion und Lektorat

Annemarie Koch  
Sarah-Maria Graber  
Dr. phil. Anne Zimmermann  
RadioChico Schweiz Jugendteam

### Kontakt und Informationen

Förderverein RadioChico Schweiz Mühlehalde 10, 3268 Lobsigen  
[foerderverein@radiochico.ch](mailto:foerderverein@radiochico.ch)

### Bankverbindungen

Förderverein RadioChico Schweiz  
Berner Kantonalbank AG, 3001 Bern  
IBAN CH39 0079 0042 4242 5360 5